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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°3 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 03 octobre 2023 – 19h – visioconférence 

PRESENTS 
J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR ; B. DUENAS ; G. FAUQ ; F. GAUTIER ; 
P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; 
D. RAMOS ; JM. THIROT 

EXCUSES A. CASSIOT ; L. SOCHARD ; 

ASSISTENT B.  GAUCHER ; V. HOCQUEL ; 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Point GEB18, 
3. Semaine 3x3 : choix du lieu, 
4. Début des championnats, 
5. Assemblée Générales des clubs, 
6. Tour des commissions, 
7. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°2 de la réunion de Comité Directeur du mardi 05 septembre 2023 à l’unanimité des 

membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

Le Président : 

- informe que le vendredi 15 septembre, de retour d’une mission pour leur club de l’US Vierzon, Céline MAGNIN, 
technicienne salariée, et Sylvain HERTZ, trésorier, ont été victimes d’un accident de la circulation. 

Toute l’équipe leur souhaite un prompt rétablissement. 

• Informations fédérales : 

- Philippe GRIMAL a suivi la visioconférence pour les Présidents de LR et CD-CT, le mardi 12 septembre sur la 
gestion des fautes techniques. En revanche, il n’a pu suivre celle du lundi 18 septembre pour le rendez-vous du 
3ème lundi mensuel avec les structures, 

- Séminaire CTF à dominante technique du 30 mai au 1er juin 2023 : La prise en charge par l’AFDAS a été enfin 
acceptée. 
- Camp National (CN) 2023 du 13 au 18 décembre : 
Philippe GRIMAL a eu un 1er échange téléphonique avec Frédéric CRAPEZ, Entraîneur National et Responsable 
organisation le jeudi 07 septembre : 

* Le débriefing des équipes de France Jeunes et planification/organisation du CN aura lieu le jeudi 21 septembre, 
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* Une première réunion de préparation a été fixée au jeudi 12 octobre dans les bureaux du CREPS CVL, 
* Comme il s’agit du 1er CN « nouvelle formule », sans Tournoi des Demoiselles, des points de vigilance sont 

nécessaires puisque la période choisie n’est pas le dernier week-end avant les vacances de Noël (donc semaine 
classique + matches le week-end) :  

1) Positionnement de tous les créneaux d’activité entre les acteurs sur place : Centre de Formation TBB, Pôle 
Espoirs Féminins Ligue CVL, Pôles régionaux et nationaux des autres disciplines, étudiants STAPS, etc…, 

2) Réservation des créneaux « stage arbitres haut niveau » en dehors du CREPS, donc à titre onéreux par la 
ville de Bourges (un mel d’information a été envoyé à Johan JEANNEAU en charge de la préparation le 07/09), 

3) Hébergement des cadres FFBB (en plus des 72 jeunes athlètes, 36 F et 36 M) : les permanents seront logés 
au CREPS et les autres à l’hôtel IBIS.  
 
- Réunion de Zone (Ligues CVL et NAQ) : 
Le rendez-vous est programmé le samedi 02 décembre. Selon l’alternance des Ligues régionales, il revient à la 
nôtre d’organiser celui-ci.   
 

• Informations Ligue du Centre Val de Loire 

- Plan d’Aide à la Formation : Philippe GRIMAL a sollicité la prise en charge de la participation au Forum National 
du Minibasket de Sylvie PACHECO, Responsable Minibasket 18, car le chèque de caution de 100,00 € était en 
fait un droit d’inscription. Après de très très nombreuses années, c’est une nouveauté ! Malgré l’anomalie figurant 
sur les documents d’inscription, la FFBB a refusé la restitution des chèques de « caution » pour les 80 personnes 
environ qui se sont inscrites. 

Accord a été obtenu car notre demande entre dans le cadre de la formation des dirigeants élus. Philippe GRIMAL 
remercie Dominique TILLAY et son équipe de la décision prise. 

- Projets 3x3 :  

Philippe GRIMAL a participé à une visioconférence en présence de : 
* Chloé GAUTHIER, Chargée de Développement et Communication, 
* Dominique TILLAY, Président, 
* Guillaume PICHARD, Responsable de la Maison de la Performance Régionale, 
* Marc DUBOIS, Directeur du CREPS CVL. 

L’objectif était d’évoquer les divers projets de Basket 3x3 en lien avec le CREPS CVL, la Ligue CVL mais aussi 
l’ensemble du territoire : le Comité 18, ses clubs et partenaires (Conseil Départemental notamment) : 

1) Le CREPS CVL fêtera ses 20 ans du samedi 30 mars au dimanche 07 avril 2024. De multiples activités 
seront organisées (tournois partenaires, journée UNSS, démonstrations, etc…). Ainsi, un Tournoi OPEN PLUS 
2 000 est prévu dans l’enceinte du vélodrome (2 terrains mobiles). Même si ce n’est pas l’habitude, les équipes de 
France devrait y participer afin de parfaire leur préparation pour les JO, 

2) C’est aussi la période qui a été choisie pour se rendre à Bruère-Allichamps y disputer « le basket 3x3 au 
Centre de la France », 

3) La très probable présence de nombreuses personnalités (Ministre des Sports et des JO et PARA, Président 
de la Région CVL, Préfet du Cher, etc etc …) serait aussi l’occasion de signer les accords financiers entre les 
différents acteurs pour un vaste projet d’infrastructures basket 3x3 pour le territoire (FFBB-Ligue CVL-CD et clubs 
18) à proximité du Vélodrome. 

Un prochain RDV avec la FFBB (Direction et Pôle 3x3) est programmé. 

L’ensemble des membres présents valide unanimement l’engagement du Comité sur ce dossier. 

- Journées JOB DATING : 

* Blois (41) le 19 octobre, 
* Châteauroux (36) le 23 novembre, 
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* Bourges au cours du 1er trimestre 2024. 
 
• Informations des partenaires publics 

État : 

Au titre de la campagne ANS-PSF 2023, nous avons reçu la somme de 9 500,00 € (8 000,00 € en 2022), soit une 
augmentation de 19%. 

Le détail par action n’est pas encore connu. 

C’est assurément une satisfaction. Aussi, Le Président félicite toute l’équipe pour le travail réalisé dans les diverses 
actions et remercie Sophie RAFAITIN qui s’est occupée de la saisie des comptes-rendus financiers 2022 et du 
dossier 2023. 

Conseil départemental : 

* La demande d’investissement portait sur 3 dépenses :  

- le kit audio/radio des officiels : réceptionné et déjà utilisé par la CDO, 

- les 5 kits pédagogiques (13 ballons T3-13 ballons T5-3 ballons T6 par kit) pour les circonscriptions scolaires 
d’EPS : ils ont été remis le 28 septembre à l’école du Paradis à Saint-Doulchard avec des fiches BASKET 3x3 
(adaptées aux écoles), en présence du DASEN, Vice-Président du Conseil Départemental et Maire de la commune, 
du Conseiller Pédagogique EPS 18 et des 5 Conseillers Pédagogiques EPS. 

L’initiative a été appréciée et saluée par les différents acteurs. 

Désormais, chaque école maternelle ou primaire du département peut solliciter cette dotation pour proposer une 
activité basket. 

- les 30 ballons 3x3 pour les collèges : seulement 3 ballons ont été réceptionnés. Les 27 autres devraient arriver 
début décembre seulement. 

Les premiers établissements dotés seront les collèges Jean MOULIN de Saint-Amand-Montrond et JOLIOT-CURIE 
de Mehun-sur-Yèvre qui sont déjà engagés dans le dispositif « 2h00 de sport supplémentaire au collège », 
accompagné par les clubs de SAB et du BCM qui pourront mettre leur salarié à disposition.  

Également, les 3 clubs Berruyers ont été informés que le collège LITTRE à Bourges fait également partie de ceux 
proposant le dispositif « 2h00 de sport supplémentaire au collège ». 

Au fur et à mesure de la saison, chaque Chef-fe d’établissement recevra un courrier explicatif et incitatif à se 
rapprocher du club le plus proche pour recevoir la dotation et accueillir l’intervenant extérieur. 

* La somme de 1 000,00 € nous a été attribuée au titre de la Journée Sports Co 2023 qui a dû être annulée au 
dernier moment pour cause d’intempéries. Afin de faciliter le suivi financier, il a été décidé de nous accompagner 
comme si l’évènement avait bien eu lieu. En revanche, nous avons obligation de le tenir en 2024, sans aide cette 
fois évidemment.  

* Le Conseil Départemental organisait une journée olympique le mercredi 20 septembre au CRJS d’Aubigny-sur-
Nère en présence de sportifs-ives de haut niveau du département. À partir de 10h00 et jusqu’à 16h30 environ, 
une dizaine de disciplines étaient proposées aux collèges proches. Près de 300 jeunes ont réalisé un circuit sous 
forme de parcours olympique. De nombreux élus étaient présents sur le site. 

Philippe GRIMAL a été informé par téléphone le mardi 29 août. Une réunion de préparation était d’ailleurs 
prévue… le lendemain, à laquelle il a assisté (il s’agissait du 4ème RDV de préparation…). 

Le Comité a été informé et invité à participer…parce que les joueuses TANGO étaient prévues (en réalité, seule 
Elodie GODIN est venue faire un « questions-réponses » avec les jeunes).  
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Grand merci au Président et salarié de l’ES Aubigny pour le montage de la structure gonflable sur site et à Bruno 
pour l’accueil-animation des groupes de collégiens !    

2 autres journées de ce type sont programmées : en juin autour du plan d’eau de Virlay à Saint-Amand-Montrond 
puis en septembre au CREPS CVL de Bourges. 

* Une aide exceptionnelle de fonctionnement d’un montant de 1 000,00 € au titre des actions en lien avec les 
Jeux Olympiques de Paris 2024 nous a été attribuée. 

* Le rendez-vous annuel des Comités aura lieu le mercredi 18 octobre à l’Hôtel du Département. Sophie RAFAITIN 
et Philippe GRIMAL représenteront le Comité Basket. 

Communes : 

* Communauté de Communes Cœur de Berry : salle multisports Alice MILLIAT. 

Bruno GAUCHER et Philippe GRIMAL se sont rendus sur place pour effectuer une visite de la structure. Quelques 
anomalies sur le tracé ont été révélées. La fin des travaux n’ayant pas encore été validée, des modifications sont 
à prévoir. 

Malgré tout, une première réunion de répartition des créneaux aura lieu le jeudi 05 octobre au siège de la 
Communauté de Communes à Lury-sur-Arnon. Philippe GRIMAL a reçu une invitation et sera présent. 

Informations partenaires privés : 

Philippe GRIMAL a établi des contacts avec les sociétés suivantes : MAIF, MGEN, PAPREC et CREDIT AGRICOLE, 
pour l’accompagnement sur le projet de fresque de la citoyenneté. 

Rendez-vous avec la Directrice Départementale 18 et Responsable Régionale Culture-Sport de la MGEN le mardi 
12 septembre. Les échanges ont été riches, intéressants et longs (2h15 !). Au final, le projet a totalement séduit 
les responsables qui souhaitent se « l’approprier » pour le présenter au niveau national et obtenir un déploiement 
de très grande envergure. 

En conséquence, et même s’il ne s’agit que d’une ambition, le Président a : 
- informé la Direction Fédérale : Jean-Pierre SIUTAT, Jean-Pierre HUNCKLER et Thierry BALESTRIERE, 
- prévenu notre artiste-graffeur, 
- interrompu toutes les autres démarches de partenariats. 

La prochaine étape est le passage en Comité de Pilotage Régionale qui fournira un premier retour sur la manière 
dont est perçu ce projet au sein de la MGEN. La décision finale devrait intervenir au plus tard en fin d’année civile. 

Toute l’équipe du Comité : 
- se réjouit de l’orientation prise par l’idée proposée par Ludovic SOCHARD, 
- encourage à approfondir le partenariat, 
- souhaite obligatoirement que notre initiative soit récompensée tant financièrement que sur le plan de la 
communication ; car si ce projet est séduisant et rassembleur c’est bien que le travail réalisé a été important et de 
très grande qualité ! 

Cependant, il convient de procéder au verrouillage juridique de l’œuvre originale. Celui-ci passe par la signature 
d’un contrat de cession des droits d’auteur patrimoniaux avec l’artiste-graffeur. 

La démarche est en cours. 

Clubs :  

- Soirée anniversaire des 30 ans du SDBB : 

Invité par le club, Philippe GRIMAL était présent. L’évènement a permis d’honorer et de revoir des anciens 
dirigeants du club dolchardien qui ont ouvré aux destinées du club : Jean-Luc MAZEAU et Jean-Paul LELARGE, 
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anciens Présidents, et Laurence PERRUCHON, ancienne Secrétaire. Également, les échangent avec les élus locaux 
ont permis d’apprendre que la réalisation des deux terrains 3x3 près du COSEC était programmée pour la fin 
d’année civile 2023. 

- Terres du Haut Berry Basket : 

Après réception d’un courriel le lundi 04 septembre, dans lequel le Président du club indique vouloir cesser son 
engagement et donc signifier l’arrêt de l’activité de celui-ci, Philippe GRIMAL lui a demandé de patienter un peu 
et solliciter auprès de lui : 
- une réunion avec les élus de la commune, 
- une Assemblée Générale à laquelle seront convoqués tous les licenciés. 

En attente de réponse… 

Fort d’un accueil important chez les jeunes, Philippe GRIMAL a profité de la visite de Bruno GAUCHER dans le 
cadre de l’AID 18, le mercredi 27 septembre pour rencontrer les dirigeants du club sur place. Pour encourager 
l’encadrement des enfants (40 environ sur les deux créneaux), la proposition suivante lui a été faite : le Comité 
s’engage à prendre à sa charge l’inscription de 2 encadrants à la formation Brevet Fédéral Enfants. 

POINT GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 

- Le dossier Cap’Asso du Conseil Régional vient d’être accepté. Une aide de 15 000€ a été accordée sur 3 ans. 
Hélas, nous n’avons malheureusement toujours pas de candidat-e potentiel-le pour occuper le poste de technicien. 
Après échange avec les services régionaux, nous disposons d’un délai de 6 mois (renouvelable) pour recruter. La 
décision de maintenir ce recrutement a été prise, également compléter par une réflexion plus large sur les missions 
techniques (Comité avec les Conseillers Techniques/Services Civiques et GEB 18 avec son technicien ainsi que 
nos clubs). 

- Un courrier du Service des Impôts est arrivé et une somme de 800,00 € à payer au titre de l’Impôts sur les 
Sociétés. 

SEMAINE 3X3 – CHOIX DU LIEU 

Après échanges, l’ensemble des membres présents valident unanimement les décisions suivantes : 

- La commune de Saint-Doulchard est retenue pour accueillir l’évènement. 
- Les deux sites suivants sont choisis dans cet ordre, le parking de : 

1) l’hypermarché GEANT, 
2) la zone commerciale BASIC FIT–V&B. 

Il sera nécessaire de : contacter les propriétaires pour envisager la faisabilité et trouver à « décorer » pour rendre 
le lieu « plus sympathique et attractif ». 

P. GRIMAL va rapidement contacter la Mairie de la commune pour lui communiquer notre décision. 

DEBUT DES CHAMPIONNATS 

- Classique avec matchs non joués, des joueurs non licenciés… 
- Bonne reprise malgré quelques gros scores en catégories jeunes. 

Après échanges, l’ensemble des membres présents valident unanimement la décision de créer un visuel d’alerte 
sur ce sujet, pour tous les acteurs présents le week-end sur les rencontres jeunes U13 et U15 (F et M). 

- Essayer de faire les dérogations le plus à l’avance possible. 
- PRM des problèmes de répartition : plus d’équipes cette saison et moins d’arbitres. 
- PRF : championnat en commun avec le 36 et le 41. 
- La 1ère phase des championnats interdépartementaux est une phase d’évaluation. 
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- Les engagements 3x3 viennent d’être envoyés. Dès qu’un club recevra, on déclarera la journée en Tournoi 
Open Start. Cela va nous coûter financièrement mais permettra : 
• d’obtenir une dotation en récompense, 
• de dynamiser encore la discipline sur notre département, 
• de valoriser le travail des clubs sur cette nouvelle pratique, 
• d’officialiser l’engagement de tous les acteurs (Comité + clubs) dans ces compétitions. 

Le 1er stop est programmé le 4 novembre à St Amand sur les deux salles et les terrains extérieurs (en parallèle de 
la journée de formation du BF enfants). 

ASSEMBLEES GENERALES DES CLUBS 

Samedi 9 septembre : 

* ABCD : 

Philippe GRIMAL représentait le Comité. Assemblée Générale suivie par une trentaine de personnes, dirigeants, 
jeunes licenciés, et des parents, ainsi qu’un représentant de la Municipalité. 

Réunion très bien structurée, dynamique et conviviale. Le club est en très bonne santé tant sportivement que 
financièrement. Les activités de vie du club sont nombreuses et appréciées. La collaboration avec le club voisin de 
SAB est un modèle de réussite gagnant-gagnant ! Les échanges avec le Comité sont mis en avant. 

La future utilisation de badges pour accéder et utiliser le gymnase inquiète un peu les dirigeants, mais l’élu local 
s’est montré rassurant. Les projets pour la saison 2023-2024 sont riches, ambitieux et diversifiés. 

Félicitations à Guillaume NICOLAS, Président, et toute son équipe pour la qualité du travail fourni et la place 
occupée par le club dans notre basket départemental !   

Jeudi 14 septembre : 

* Nérondes BC :  

Philippe GRIMAL représentait le Comité. Bruno GAUCHER était également présent sur le terrain pour animer la 
séance d’entraînement avec 19 jeunes. 

Présence des dirigeants anciens et candidats à leur entrée dans le Bureau du club et 7 parents de licenciés.  

Le rapport d’activité met en évidence des activités riches et nombreuses. La situation financière est saine et 
positive. L’assistance a validé unanimement l’élection d’un nouveau Président ainsi qu’une nouvelle Trésorière-
Secrétaire. 

Sur le plan technique, les créneaux d’entraînement ont été favorablement redistribués de manière à proposer une 
vraie évolution aux jeunes du club. L’engagement d’équipes en 5x5 mais également en 3x3 est possible au vu des 
effectifs. 

Tout semble donc réuni pour lancer une nouvelle dynamique au sein du club ! Le Comité va poursuivre son 
accompagnement et sa vigilance sur le fonctionnement général. 

Vendredi 15 septembre : 

* US Vierzon : 

Philippe GRIMAL était présent. L’AG était calme et reposante par rapport à la précédente ! Bien menée par son 
Président, elle a mis en avant la saison transitoire que vient de vivre le club après un difficile héritage de plusieurs 
années de laxisme sur différents domaines (financier, sportif, technique, etc…). Le nombre d’adhérents a atteint 
un niveau record, riche de 28 licenciés du Sport Adapté. 

La situation financière suit cette tendance.  
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Félicitations à Bastian DUENAS et toute son équipe pour avoir su réunifier leur club, se rapprocher de tous les 
licenciés et impliquer de nombreux jeunes ! Le plus dur semble derrière eux et l’avenir s’annonce beaucoup plus 
réjouissant et positif.  

Dimanche 17 septembre : 

* Saint-Amand Basket :  

Philippe GRIMAL était présent. Une AG rondement menée dans un club où il fait bon venir et vivre ! Il se structure 
autour de son salarié, travaille en excellente intelligente avec l’ABCD en ayant le souci de conserver une activité 
basket dans les deux villes : ce n’est pas une Entente ! Il enregistre deux départs de dirigeants…aussitôt remplacés 
par trois entrées au Bureau. Son arbitre pour le passage de l’examen départemental est trouvé et motivé. De 
nombreux évènements basket et de vie associative sont prévus. 

Même si le club connaît ses points faibles et axes de développement sur lesquels il travaille, quel bol d’air !! 

Félicitations à Ludovic KASPRZAK et toute son équipe !  

TOUR DES COMMISSIONS 

• Commission technique : 

Séverine PAULMIER remercie tous les membres de la commission pour avoir palier à son absence en ce début de 
saison.  

Tournoi Inter-Comités (TIC) : 

Les entrainements de préparation pour le TIC 2023 ont commencé fin août, les groupes sont pour l’instant au 
complet et seront réduits avant le stage au CRJS d’Aubigny/Nère à 12 filles & 12 garçons. 
Le traditionnel Tournoi Pré-TIC aura lieu cette année à St-Amand avec le CD36. La réponse du CD03 est en 
attente. Les staffs des CD23, 41 & 45 ne sont disponibles. 
Le CD45 en stage au CREPS pendant les vacances, a proposé un tournoi à trois avec le CD58, les filles 
participeront, les garçons déjà sollicités ce week-end-là, ne participeront pas. 
Au niveau de la Détection pour le CIC U12, quatre filles :  

• Louise PERNIN, CJMBB (ex ESA),  
• Maéli DE ANGELIS, CJMBB (ex CSB),  
• Ophélia MBENDE LOTIN, CJMBB et  
• Sénam NEAU LAWSON, CJMBB  

ainsi que deux garçons du CJMBB :  

• Nassim LAURENDOT, 
• Thomas POUMEROL sont concernés et seront donc au CREPS pour ce stage régional de deux jours 

pendant les vacances de la Toussaint. Au niveau du staff, Emmanuel CAQUET (CTT) et Matthias GASCO (SAB) 
feront parmi de l’encadrement. 
 
La sélection U13G a effectué son second rassemblement le 13/09 au CREPS. 
Il est prévu de réduire le groupe à 12 joueurs le 11/10 en prévision du stage d’Aubigny. Un courrier concernant le 
coût du stage va être adressé aux familles cette semaine. 
 

Très grands gabarits (TGG) : 

Dans le but de continuer à développer notre PAP18 (Projet Avenir Performance), des séances (une par vacances) 
vont être proposées aux grands gabarits (GG), voire très grands gabarits (TGG) de nos licenciés U13 & U15. Une 
première réunion a permis de poser les bases de cette nouvelle organisation. 
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Formations Brevets fédéraux : 

Les inscriptions continuent d’arriver. Une relance a été faite dans tous les clubs pour solliciter les candidats non-
inscrits. Ils ont jusqu’à 1 mois avant le début de chaque formation pour s’engager. Pour sur les inscriptions à ce 
jour : 

• Brevet fédéral Enfants (4 novembre) : 12, 
• Brevet fédéral Jeunes (21 octobre) : 7, 
• Brevet fédéral Adultes (10 mars) : 1. 

 

ETD : interventions techniques 

Les deux premiers rendez-vous techniques de la saison ont été bien suivis : 
- 11 entraineurs le 2 septembre avec les interventions de nos CTT sur les problématiques du tir chez les 

U11 puis la passe de relance chez les U13 (un document a été adressé aux clubs).  
- 18 entraineurs au forum du mini-basket du 23 septembre sur l’organisation d’une séance micro et 

l’évolution des plateaux U7. Emmanuel et Bruno ont fait la présentation du nouveau fonctionnement des plateaux 
U7, en souhaitant y intégrer des matches 2c2 avec un adulte sur le terrain. 
 
Prochain rendez-vous le 4 novembre sur le jeu en continuité avec écran. 

AID 18 : 

Plusieurs interventions ont déjà eu lieu dans le cadre de l’AID 18 sur : 
• l’Accompagnement : au BCM (2 fois) 
• l’Intervention : au NBC, au THBB, à l’USV 
• le Développement : à l’ESA, à l’USF 

Communauté de Communes Berry Grand Sud : 

Il s’est tenu une réunion au Châtelet le 21/09/2023 à propos des cycles. 
Il faut signaler que la procédure de mise en place est extrêmement difficile à cause d’une Conseillère Pédagogique 
EPS peu accueillante pour les sports et intervenants extérieurs. Les cycles pédagogiques dispensés seront 
forcément longs, limitant la couverture géographique du territoire.  
Concernant les journées intergénérationnelles des samedis, Andres TORRES a lancé les demandes auprès des 
communes afin de savoir si elles étaient intéressées. Il attend les retours. 
Merci à Emmanuel CAQUET pour son engagement dans cette initiative, qui est importante sur un territoire rural 
et carencé, aussi labellisé « Terre de Jeux 2024 », et que nous avons ciblé comme prioritaire dans 
l’accompagnement en collaboration avec le club local du BCC. 

Basket École : 

L’école de Châteauneuf a demandé le renouvellement de l’agrément par l’intermédiaire de Thierry GUILLOT. 
Emmanuel va gérer cette demande. 
Les séances basket ont débuté à St Florent. Tout se passe bien. 

Open U13G : 

Il s’est déroulé sous la responsabilité d’Emmanuel CAQUET à Aubigny le 16 septembre 2023. 
- Début à 13h et fin à17h. 
- 6 équipes présentes : CJMBB, CSB1, CSB2, USV, SDBB, ESA. 
- 3 équipes absentes : BCM, GC et SAB. 
- Jeu en 2x8' et chaque équipe a joué 6 périodes de 8' sur l'après-midi. 
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- A l'issue du plateau, la commission technique a fait un retour à la Commission des compétitions afin que cette 
dernière puisse tenir compte de l’évaluation réalisée pour établir les rencontres de Phase 1 Brassage 
Départemental.  

 
• Commission des compétitions : 

Championnats interdépartementaux : 

La 1ère phase, sert vraiment à faire du brassage et d’évaluer les équipes. Plusieurs gros écarts ont été constaté 
sur les premières journées. Il faudrait qu’il y ait une règle de programmation qui bloquerait e-marque dès que de 
gros écarts sont constatés. 

Une affiche va être faite pour rappeler aux clubs de s’entendre lors des matchs de cette 1ère phase (voir ci-dessus). 

P. GRIMAL a contacté une maman de joueur qui avait posté un message déplacé sur le site du club de son fils. 

• Commission Mini-basket : 

Panier d’Or et Basket d’Or : visioconférence le mardi 12 septembre dernier.  
Nous étions 4 Stéphan LANGREE, Maxime CTF du Comité du Loiret (45), Sylvain PALADINI et Sylvie PACHECO. 
Ont été évoqué les changements initiés par Stéphan, les modifications proposées le matin et apporté ensuite 
encore quelques remarques modificatives. 
Le projet devrait être proposé à la Ligue vendredi prochain. 
Restera ensuite la mise en forme des fiches pratiques à diffuser dans les comités et clubs. 
L'objectif est de faciliter la passation, harmoniser les pratiques, de renforcer le travail des fondamentaux sur les 
catégories U9 et U11 et administrativement utiliser moins de papier et plus le numérique lors des épreuves : 

• tableaux partagés, 
• vidéos. 

Échanges intéressants car nous étions peu nombreux. 
 
Plateau U9 :  
À St Florent-sur-Cher, dans le gymnase de l’US Florentaise le 30 septembre. 82 enfants (13 USF - 12SDBB – 23 
CSB - 8 USV – 11 CJMBB – 8 BCM – 7 SAB).  
Constat : trop d’enfants pour que tous jouent suffisamment et peu d’investissement des coachs pour l’encadrement 
des rencontres (tables et arbitrage).  

Rencontres / tournois U11 :  
* U11M à Aubigny : 50 enfants 8 équipes (2 USV - 3 CSB - 2 ESA - 1 THBB) 

* U11M à St-Doulchard : 59 enfants (23 CJMBB – 12 SAB/Dun – 16 SDBB - 8 BCC dont 4 filles) tournoi de 3 
poules de 4 équipes ; les équipes ne jouant pas devaient arbitrer avec un adulte. 

* U11F à Dun : 34 filles avec 3 clubs CSB - SAB et SDBB 

* U11F au CJMBB : 34 filles avec 2 clubs, THBB 4 – CJMBB 30 

Opens U11 : 
On attend les licenciés et les non-licenciés. 

* Filles : Le 7 octobre filles de 10h à 15h. Initialement prévu à Nérondes, le gymnase n’est plus disponible. Bruno 
se renseigne auprès du CREPS. 

* Garçons : Le 14 octobre à Bourges aux gymnases Ladoumègue et Gonzalez de 9h à 13h. 

RAPPEL engagements mini-basket avant le 14 octobre 23. 
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Forum du Mini-Basket Vincent Moirin : 
Au COSEC de St Doulchard le samedi 23 septembre.  
9 clubs présents (BCM, ESA, ABCD, CSB, GC, USF, SAB, CJMBB, SDBB) 
Clubs absents : BCC, THBB, A3B, NBC mais peut-être pas d’enfants micro ou U7 ? USV (excusé suite à l’accident 
de Céline)    

Observation des séances réalisées en parallèle en micro et U7 puis échange au club house du SDBB. Bonne 
représentation des clubs.  

Plateaux U7 : 
Un lieu reste à déterminer sur le 2ème site de décembre. 

Date Club 
organisateur Thème 

Dimanche 12 Novembre 2023 SDBB En route vers les épreuves planétaires 2024 
 Novembre 2023 CJMBB  
 Décembre 2023 USV  

 Décembre 2023 ?  
 Février 2024 CSB  
Samedi 17 Février 2024 ESA  
 Avril 2024 BCM  
 Avril 2024 ABCDun  
Au choix de chaque club Clubs FNMB 

 
Label microbasket : 
Le CJMBB a reçu sa labellisation pour la saison 2023-2024. 

• Commission des Officiels : 
• Formations départementales 

Les inscriptions sont closes. Nous avons :  

- 7 candidats à l’OTM région (3 du CSB et 4 du CJMBB) 
- 14 à la formation d’arbitre départementale (2 du BCM, 2 du CJMBB, 2 du CSB, 1 de l’ESA, 1 de GC, 1 du 

SAB, 1 du SDBB, 3 de l’USF, 1 de l’USV) 
4 clubs sont amendables au vu du pacte officiels tous engagés (A3B, NBC, ABCD, THBB). 

• Réunion CRO à la Ligue CVL : 
Antonin SAUTEREAU et Achille CASSIOT ont assisté à la réunion le vendredi 29 septembre. 

• Journée Nationale de l’arbitrage 
L’équipe travaille à sa préparation et communiquera très prochainement. 

• Kit audio 
L’outil permet de communiquer à 3 acteurs : 2 officiels et 1 évaluateur en bordure de terrain.  
Livré au Comité, il va être prochainement testé. 
 

• Intervention du CTA à l’USV (journée de formation lors du stage des vacances de Toussaint) :  
Le Président du CJMBB a été contacté par le Président du Comité pour une mise à disposition. En attente de sa 
réponse. 

• Commission Communication : 

Ce mois-ci nous avons communiqué sur : 

- la réunion de rentrée de l’équipe technique, 
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- les camps itinérants,  
- la première intervention technique,  
- la journée des présidents secrétaires,  
- le Forum du Minibasket,  
- les opens u13,  
- l’Olympiade des collèges,  
- l’offre d’emploi du GEB18. 

Nous avons également travaillé sur une affiche pour la journée recrutement des arbitres ainsi que sur un flyer pour 
les Journées Intergénérationnelles Olympiques à la CDC Berry Grand Sud (voir ci-dessus)  

Nous allons préparer un flyer type afin que les clubs puissent communiquer sur les évènements ou ils sont présents 
(Olympiade des collèges, Journée Portes Ouvertes, Forum des Associations, etc.) et accueillir de nouveaux 
licenciés. 

Mattéo DIEZ DEL VAL a terminé sa période de stage le 22 septembre. Merci beaucoup à lui pour son travail durant 
sa présence à nos côtés. 

Merci également à Bruno pour son aide dans les publications sur les réseaux.  

Une candidature reçue ce jour d’une étudiante de 2ème année pour un stage de BTS Communication courant avril. 
Nous allons l’étudier et initier un rendez-vous avec cette jeune. 

• Commission des Équipements : 

Les tests des panneaux de Sancerre ont été reçus. Ils ne sont pas conformes. Le club de la Grappe Chavignolaise 
a été informé. 

Il est signalé l’impossibilité d’utiliser les vestiaires arbitres dans 2 gymnases du département (Jules Ladoumègue – 
Bourges et Fernand Léger – Vierzon). Il va être demandé aux clubs concernés de faire des photos, nous les 
transmettre. Un courrier explicatif d’accompagnement sera établi par la Commission et envoyer aux deux mairies 
concernées, en insistant sur le risque de non homologation des salles, et donc que les clubs ne puissent plus 
accueillir prochainement de compétitions. 

• Trésorerie : 

Caisse de péréquation : l’échéancier pour la 1ère phase a été envoyé aux clubs concernés par le championnat PRM. 
Le 1er versement est fixé au 15 octobre 2023. 

Quarts de licences : L’échéancier a été transmis aux clubs lors de la réunion des Présidents et Secrétaires du samedi 
9 septembre. Le 1er quart est attendu pour le 30 octobre 2023. 

Aides à la licence : Ce dispositif ne passera plus par le Comité pour la saison à venir. Il est remplacé par l’Aide à la 
Pratique Sportive qui concernera directement Conseil Départemental et bénéficiaires. Cependant, nous avons 
reçu deux derniers virements : 

• 127.30€ le 29 septembre, 
• 30€ le 03 octobre. 

Dès réception du détail, le virement sera fait aux clubs. 

Points clubs : 5 clubs ne sont pas à jour de leur règlement. Une relance sera faite cette semaine pour solder les 
comptes. 
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Formation trésorier : le lundi 2 octobre s’est tenue la dernière session de formation suivie par notre trésorier 
depuis mars 2023. Le thème s’est porté sur le partenariat (sponsoring/mécénat). Une session très intéressante ! 

À retenir : 

 Il faut faire une demande de rescrits aux services des impôts si les dons sont supérieurs à 1 000€. Il 
faudrait le faire au moins à chaque olympiade. 

 Le trajet domicile/local du comité n’est pas déductible des impôts. La déduction se fait à partir du siège 
social de l’association et dans le cadre d’une mission pour le bénévole. 

Information aux clubs : 

 Le transport fait par les parents lors des rencontres sportives n’est pas déductible des impôts. Il ne doit y 
avoir d’intérêt pour le chauffeur (exemple : transport de son enfant). Seul le transport collectif dans le 
cadre de l’activité du club et au bénéfice de l’équipe (exemple : son enfant + 1-2-3 autres) est pris en 
compte. 
Cependant, 99% des associations le font. 
 

CHORUM : un dossier pour la prise en charge de l’arrêt de travail de Bruno a été préparé durant l’été. Le dernier 
mail reçu le 22 août après un échange avec le Président avait indiqué de ne rien faire pour l’instant et que la 
structure devait revenir vers lui puisque des soucis au sein de leur service Gestion-Finances-Paiements étaient la 
cause. Les indemnités devaient être mises en paiement. Pas de nouvelle à ce jour. 

Frais répartition : Comme chaque saison, le Comité prendra à sa charge une partie du forfait Internet de notre 
répartiteur à hauteur de 220€. 

• Licences : 

* État des licenciés : 1526 licenciés dont 603 F (40%) et 923 M (60%). Légère augmentation de 2% par rapport à 
l’année passée. Soit 29 licenciés (+36 F et -7 M). Nous comptabilisons également 179 licences contacts et basket 
école. 
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* Demandes de licences : 11 dossiers sont toujours incomplets dont 3 seront prochainement déqualifiés si les 
documents demandés ne sont pas arrivés à la date butoir que la commission a fixée. 

Rappel : il est de leur ressort des clubs de vérifier la conformité de la demande avant validation. Nous avons encore 
beaucoup trop d’erreurs de fichiers qui ne correspondent pas aux saisies et de photos non conformes. Vous ne 
pouvez accepter un certificat médical vierge ou une photo du licencié sur pieds ! Pour exemple, hier sur 55 
demandes de licences, 14 photos ont été retouchées par le CD !  

* Suivi des licences « contact » au profit des clubs du département : 

Le Président Philippe Grimal a rappelé l’importance de comptabiliser le nombre de licences contacts au sein de nos 
clubs, afin de permettre de mettre en valeur les actions découvertes menées sur le « terrain ». 

Différentes actions sont prises en compte : journée portes ouvertes du club, participation à la journée des 
associations de la commune, initiation découverte et pratique du basket hors compétition sur une journée ou une 
demi-journée …. 

Ces licences ne peuvent être saisies pour l’instant que par le Comité. Nous proposons le mode de fonctionnement 
suivant : 

- Le club envoie les listes nominatives des enfants ayant participés avec leurs dates de naissances au Comité 
après chaque action. 

- Le Comité établit avec les éléments transmis une attestation de saisie et l’adresse au club. 

Cette attestation permettra au club de justifier du nombre de licences « contact » qui viennent s’ajouter au nombre 
de licenciés du club, si besoin, le Comité pourra établir en fin de saison sportive, une attestation regroupant toutes 
les actions menées sur l’année. 

2 clubs ont déjà profité de cette nouvelle démarche : ESA pour 24 enfants et CJMBB pour 37. 

• Subventions : 

Sophie RAFAITIN souhaite connaître la date butoir de dépôt des dossiers auprès du Conseil Départemental. 

QUESTIONS DIVERSES 

- TIC U13 Ligue CVL : 

Il aura lieu au CREPS CVL de Bourges le samedi 02 décembre. 

Les membres décident d’organiser une buvette sur place. Sophie RAFAITIN va élaborer un planning de présence 
sur lequel pourront s’inscrire les élus, mais aussi plus largement des collaborateurs des clubs berruyers. 

- Bruno GAUCHER nous a sollicité le 18 septembre pour suivre une formation « Coach Mobilité - Préparation 
Physique chez les Jeunes ». Elle a débuté le 1er octobre et porte sur un total de 150 heures, étalées sur 3 mois 
toutes en distanciel. Le coût est de 1 430,00 €. Philippe GRIMAL a sollicité la prise en charge de l’AFDAS. 

- Prochaine réunion le mardi 07 novembre avec les clubs de la GC, de SAB et du NBC. Celle-ci aura lieu au CREPS 
CVL ou à la Tanière, club-house du SDBB. 

 
Fin de la réunion à 22h15. 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 


